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Actualité Tutoresque : 
interview du TAS Nantais
Les tutorats d’années supérieures (TAS) se développent de plus en plus dans les 
différentes facultés d’odontologie afin d’accompagner les étudiants au niveau 
pédagogique, bien-être et orientation. Marion Favreau et Camille Griseri, vices 
présidentes chargées du tutorat à l’AECDN (la corporation des étudiants en 
odontologie de Nantes) ont répondu à quelques questions pour me parler leur TAS.

Salut les filles, je vous laisse vous  
présenter rapidement !

Marion Favreau
Je suis en 3ème année à Nantes.  
J’ai fait une LAS 1 SVT puis j’ai  
été tutrice groupe au tutorat  
santé Nantes. Cette année,  

nous étions VP Tuto à la  
corpo de Nantes.

Camille Griseri
Je finis ma 3ème année moi aussi. Au 
niveau de mon parcours j’ai fait une 

PASS chimie à Nantes. J’ai également 
été tutrice pour les premières années 

de Nantes : en chimie - biochimie  
et en biomatériaux.
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Pouvez-vous  me  parler  du  TAS  de  Nantes  ?
Camille et Marion : Le tutorat d’années 
supérieures de Nantes est surtout là pour 
accompagner les 2ème années dans la 
transition entre la 1ère et la 2ème année 
d’étude. Les modalités d’enseignement 
et d’évaluation sont différentes donc nous 
sommes là pour les aider à comprendre 
les attentes lors des examens, bien s’orga-
niser et mieux s’y préparer. 
Le gros évenement que l’on met en place, 
c’est l’examen blanc. Le but est de propo-
ser environ 1 mois avant les partiels des 
épreuves blanches qui soient semblables 
à ce qu’ils auront le jour J. 

En parallèle, les étudiants ont accès dès le 
début de l’année à un drive qu’ils peuvent 
utiliser en autonomie. Ils y trouvent des 
banques de questions, des fiches, des  
annales et leurs corrections… Ces supports 
sont rédigés par des tuteurs volontaires 
qui sont en 3ème année.

Nous essayons d’étendre le tutorat aux 
années sup en faisant des projets annexes 
comme des podcasts sur l’internat que 
nous mettons actuellement en place, et 
en donnant accès aux annales à toutes 
les promotions…

Que vous a apporté le tuto pendant 
votre 2ème année ?
Marion : Le tutorat m’a apporté plus de 
confiance par rapport aux modalités 
d’examen en diminuant la part d’inconnu 
et donc de stress. C’était un vrai confort 
d’avoir accès à tous ces supports et que 
les tuteurs soient disponibles pour nous 
aider. 

Camille : C’est pareil pour moi. L’examen 
blanc m’a beaucoup aidé, les corrections 
d’annales… Tout ça a été bénéfique pour 
me rendre compte des attendus.

Pourquoi avez-vous décidé de reprendre 
le poste de VP Tutorat ?
Camille : J’ai adoré être au tutorat pour 
les premières années donc je voulais 
continuer en ayant plus de responsabili-
tés. Comme j’ai beaucoup bénéficié du 
TAS dentaire, j’étais contente de le faire 
perdurer et de faire partie de la corpo de 
Nantes.

Marion : J’ai la même vision que Camille 
sur le fait de continuer l’aventure tuto-
rat et de rendre ce que j’avais reçu mais 
en ayant des responsabilités plus impor-
tantes. 

C’était sympa de pouvoir apporter ma 
touche au tutorat, le personnaliser en dé-
veloppant les projets qui me tenaient à 
cœur. 

Pouvez-vous me parler de vos gros pro-
jets de l’année ?
Camille et Marion : Il y a bien sûr l’examen 
blanc : c’est une grosse organisation et les 
2ème années comptent dessus. Pour les 
tuteurs c’est beaucoup de travail mais il  
y a de très bons retours. Nous avons suivi 
ce qui avait été fait par nos anciens, donc 
tout avait pu être anticipé !
Ce qui était intéressant avec le salon 
Studyrama c’est que c’était un nouveau 
projet et qu’il fallait tout créer. On avait 
quand même toutes les deux une expé-
rience de l’année précédente. Le stand 
était bien préparé donc on a été pris au 
sérieux et même si la fac n’était pas for-
cément présente, l’objectif était rempli. 
C’était vraiment cool de parler de den-
taire en déconstruisant les préjugés et en 
informant les gens. 
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Est-ce que la fac collabore avec vous ?
Camille et Marion : Il y a une enseignante 
responsable du tutorat qui s’informe de 
l’avancée du tuto tout au long de l’année, 
s’intéresse aux avancées et aux projets  
du TAS. C’est elle qui valide le travail des 
tuteurs et permet la validation des ELC 
(enseignement libre choix). 

L’administration nous a également prê-
té du matériel pour le salon Studyrama 
et donné accès à un amphithéatre, des 
copies et des brouillons pour l’examen 
blanc.

Voyez-vous des axes d’améliorations ?
Camille et Marion : On aimerait mettre en 
place une relecture des supports par les 
enseignants. Le but serait que le tutorat 
s’étende dans les années à venir.

Cette année par exemple nous avons  
développé la partie orientation avec le  
salon et le projet de podcast pour rensei-
gner les externes sur l’internat et ses dé-
bouchés.

Merci beaucoup aux filles pour  
leur partage d’expérience !  

Si vous souhaitez obtenir plus 
d’informations, n’hésitez pas à 

envoyer un mail à
tutoratsup@unecd.com

Par Eugénie
Chargée de mission pour les 
tutorats d’années supérieures


